

ABSTRAK

Mutiara. (2018/1306112): 2013. Peran *Urang Sumando* dalam *Baralek* di Kalumbuk. *Skripsi*. Program Studi Pendidikan Sosiologi-Antropologi Jurusan Sosiologi Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Padang.

Di Kalumbuk *urang sumando* memiliki peran pada acara *baralek* berbeda dengan peran *urang sumando* pada masyarakat Minangkabau pada umumnya. *Urang sumando* pada masyarakat Minangkabau tidak memiliki peran yang luas secara adat, diibaratkan bagai *manatiang minyak panuah* yang artinya *urang sumando* itu harus dijaga perasaannya agar tidak tersinggung seperti orang membawa minyak dalam talam. Bila tergoyang sedikit saja, maka minyak akan tumpah. Ibarat menjaga hati seorang tamu, bukan sebagai anggota kerabat. kepadanya tidak diberikan tanggung jawab apapun, bahkan kesulitan rumah tangga tidak diceritakan kepadanya. Berbeda dengan di Kalumbuk *urang sumando* selain ikut berpartisipasi dan juga memiliki peran saat acara *baralek*.

Penelitian ini dianalisis dengan teori fungsionalisme struktural oleh Radcliffe-Brown. Dalam teori ini berasumsi bahwa struktur sosial dipandang memiliki kebutuhan sosial. Kebutuhan itu muncul karena adanya tuntutan tertentu baik oleh lingkungan maupun pendukungnya. Fungsi dalam struktur sosial adalah fenomena sosial yang dilihat dalam masyarakat, manusia bukanlah semata-mata keadaan individu, tetapi dilihat dari hasil struktur sosial yang menyatukan mereka.

Penelitian ini dilakukan di Kalumbuk Kecamatan Kuranji Kota Padang Sumatera Barat. Pendekatan dalam penelitian ini merupakan pendekatan kualitatif dengan tipe penelitian etnografi. Pemilihan informan dilakukan secara *purposive sampling* dengan jumlah informan 23 orang. Pengumpulan data dilakukan dengan observasi partisipasi, wawancara mendalam dan studi dokumen. Agar data yang didapatkan absah maka dilakukan triangulasi sumber. Data yang diperoleh dianalisis dengan mengacu pada model analisis etnografi oleh James Spradley.

Hasil penelitian ini mengungkapkan adanya peran *urang sumando* dalam *baralek* di Kalumbuk Kecamatan Kuranji Kota Padang Sumatera Barat. *Urang sumando* yang memiliki peran saat acara *baralek* bukan hanya *urang sumando* dari pihak keluarga tetapi seluruh *urang sumando* yang ada di Kalumbuk akan ikut berpartisipasi pada saat acara *baralek* mulai dari sebelum menikah, pada waktu *baralek* dan sesudah *baralek*. Adapun peran *urang sumando* pada saat *baralek* di Kalumbuk yaitu mulai dari sebelum menikah yaitu, *mancaliak minantu, mambuek hari, maagiah gala*. Peran *urang sumando* pada waktu *baralek* yaitu, *manjapuik marapulai, manunggu manjapuik marapulai, malakek kain dan manatiang*. Dan peran *urang sumando* sesudah *baralek* yaitu, *manjapuik marapulai malam dan manunggu manjapuik marapulai malam*.

Kata kunci: *Urang Sumando, Baralek, Peran*